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Compte-rendu 
Conseil d’établissement – École Saint-François-d’Assise 

24-01-2024 / 19h / En présentiel  
 

Membres (cocher les membres présents) 

 
☒Nathalie Langelier, Directrice, École SFA 
☐Claudine Dion, Directrice-adjointe, École SFA 
☒Alexandre Boulé, Enseignant, École SFA 
☒Julie Duclos, Enseignante, École SFA 
☒Audrey Méthot, Agente administrative, École SFA 
☒Makravane Phouttama, Présidente du conseil d’établissement 
☒Patrick Lavoie, Vice-président du conseil d’établissement 

 

 
☒ Maryse Turgeon, Parent membre du conseil d’établissement 
☒Johann Tremblay, Parent membre du conseil d’établissement 
☒Lucien Kabuya, Parent membre du conseil d’établissement 
☒Frédérique Desmarais, Parent (substitut) membre du conseil d’établissement 
☐Cynthia Rioux, Parent (substitut) conseil d’établissement 
☒Alix Marquis-Gobeille, présidente de l’OPP 
☒Malika Touati, Technicienne par intérim du service de garde, École SFA 
 

Invités 

 
 

 
 

 

No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi Réalisation 

1. Ouverture de la séance  

 

L’assemblée débute à 19h06. 

 
 

Sans objet          -- 
Fait                     F 
Non fait              NF 
En réalisation     ER 

2. Vérification du Quorum   F 
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Réalisation 

3. Lecture et adoption de l’ordre 
du jour Proposé par Patrick Lavoie.  Appuyée par Frédérique Desmarais.  F 

4.  
Mot de la présidente – 
Makravane Phouttama 
 
 
 

- Bonne année ! 
- Importance de l’implication parentale. 
- Elle souhaite la bienvenue aux nouveaux membres. 
- Soulève que la nouvelle directrice, Mme. Langelier, a établi un contact 

rapidement avec les parents et transmis des informations durant le 
temps de la grève. Ces gestes simples font toute la différence et sont 
très appréciés pour une bonne communication. 

 F 

5.  
Mot de la directrice – 
Nathalie Langelier  
 

 

- Présentation et expériences de travail.  La proximité est importante.  Il 
faut que la communauté soit bien.  Tour de table : présentation des 
membres du CÉ. 

 
 

F 

6. Adoption du compte-rendu 
du CÉ du 1er novembre 2023  
 

 
Proposé par Makravane Phouttama.  Appuyé par Patrick Lavoie  F 

7. Points de suivis du 1er 
novembre 2023 

Dans le cadre du défi Pierre Lavoie, la Caisse Desjardins a choisi de 
remettre un don à l’école SFA. Le don sera apporté le 16 février d’un 
montant de 10 000$. Ce montant peut être utilisé par l’école pour des 
besoins précis (ex : mur d’escalade pour les petits dans le gymnase, 
embellissement de la cour). 

 F 

 8.   
Dossier prise de décision 

8.1 Sorties 

Pas de nouvelle sortie depuis le CÉ en raison du contexte de retour de classe. 
D’autres sorties sont à prévoir. 

Musée des Beaux-Arts 

 F 
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Havre Familial 

Méga-Animation 

Glace sèche 

Atelier Dino 

Astrolab 

Les sorties dans le quartier, à l’intérieur de l’horaire normal ne sont pas sujettes 
à l’approbation du CÉ. 

 

8.2 Résolution « Interdiction des cellulaires à l’école » 

Comité de participation des enseignants : résolution 

Explication de la proposition de modification du code de vie.  Travail en 
progression.  Plusieurs nouvelles questions.  Exemples : élève avec condition 
médicale ?  Montre intelligente ?  En sortie ?   

Prochaine séance pour des ajouts. 

 9. Points d’informations  9.1 Plan de rattrapage : balises du ministère.  Arrêt de scolarisation prolongé.  
Aide ciblée en plusieurs modalités :  

a) le tutorat avec 2-3 élèves ou aide individualisée avant ou après la classe.   

b) le coenseignement : prendre une période et soutenir un élève dans la classe 
d’un collègue.   

c) le soutien à la classe : proposer aux éducatrices qui ne sont pas à temps 
plein d’aller soutenir un petit groupe d’élèves, souvent chez les plus jeunes.   

 F 
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d) Faire du soutien avec tutorat ou camp pédagogique la fin de semaine ou 
pendant la semaine de relâche.   

Il y a collecte de données pour mettre le tout en place.  Des élèves seront 
ciblés.  Il y a des montants substantiels sur deux ans.  La réception est positive.  
Il y aura mise en place graduelle à partir du 29 janvier. 

 

2e phase :  

Examens du ministère repoussés à la fin juin. 

Rencontre de parents : remise le 8 février et le 25 janvier pour les maternelles. 

2e bulletin reporté de deux semaines : 28 mars. 

Les enseignantes vont refaire leur planification. 

Il y a reprise de la rédaction des plans d’interventions par les enseignantes. 

 

9.2 Projet éducatif 2023-2027 

Sujet de la journée pédagogique institutionnelle du vendredi 26 janvier, mais 
qui a été changé pour finaliser le plan de rattrapage. 

Deux objectifs : l’équipe doit trouver des moyens pédagogiques pour mettre en 
œuvre les objectifs en écriture et en comportement. 

 

9.3 Suivi de l’Organisation scolaire et des inscriptions 
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Audrey Méthot: 35-40 inscriptions en maternelle, aucune pour le primaire.  
Cela semble normal comme ajout de clientèle.  À suivre.  On prévoit le même 
type d’effectifs : 460 élèves environ. 

 

9.4 Consultation des élèves 

Refondation de la loi : la consultation des élèves est maintenant obligatoire.  
Parler de la démocratie scolaire aux jeunes.  Le CÉ peut trouver un sujet et en 
proposer aux enfants. Ex. : sports, sorties scolaires, récompenses, etc. 

Mise en place l’an prochain ?  Préparer un questionnaire, un FORMS, analyser, 
etc.  C’est une organisation qui demande du temps. 

Makravane Phouttama veut des idées : aménagement de la cour d’école, 
utilisation du parc, récréation.   

Travail à continuer au prochain CÉ. 

 

9.5 Suivi de la formation des membres du CÉ 

Fait 

10. Parents et OPP 10.1 Délégué CP (comité de parents) 

Frédérique Desmarais et Makravane Phouttama.  Elles n’étaient pas présentes 
au dernier comité. 

La dernière rencontre en présentiel n’a pas eu quorum. Dossiers de décisions 
reportés au prochain comité, prévu la semaine prochaine. 

 F 
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Il y aura à l’ordre du jour le PTRDI, le calendrier scolaire, plusieurs points de 
suivi. 

 

10.2 OPP 

Alix Marquis-Gobeille: Volonté de développer l’OPP. Il y a eu une première 
rencontre en décembre en Teams avec 5 parents.  Qu’est-ce qu’on veut créer 
?  Actuellement, il y a une banque de 30 parents bénévoles et un groupe 
Facebook de 16 parents plus actifs.  Parle de l’intention de planifier des 
activités de financement pour les activités de l’école. 

Discussion sur l’historique des activités de l’OPP à SFA ainsi que le rôle de la 
Fondation qui est reliée à l’OPP. Fondation s’occupait principalement des 
activités de financement et des activités étaient organisées par la Fondation et 
l’OPP (soirée cinéma, fêtes de Noël, Halloween, Pâques). Alexandre Boulé et 
Patrick Lavoie (ancien membre de l’OPP) parlent des soirées cinéma, jeux et 
danse qui ont déjà été organisées autrefois. 

Patrick Lavoie demande d’avoir le lien pour le groupe Facebook. 

Mme. Langelier propose que Mme. Marquis aille se présenter à la prochaine 
réunion du personnel. 

11. Personnel enseignant et de 
soutien 

Alexandre Boulé: Soulève que par les années passées, une partie du fond du 
CÉ allait pour financer certaines activités des finissants. Demande ce qui se 
passera cette année. Les membres échangent sur la provenance des fonds 
(fond 4?) Mme. Langelier fera la révision du budget et fera le point à la 
prochaine rencontre. 

Nathalie Langelier a acheté du mobilier extérieur à son ancienne école grâce 
à un fonds spécial « bas de laine » et explique que ce fond peut servir à toute 

 F 
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sorte de choses.  Échanges sur des projets : Verdissement de la cour? Module 
de jeu dans la cour de maternelle? Ameublement dans la cour? 

Julie Duclos: Un beau retour en classe depuis janvier.   

Frédérique Desmarais: elle suggère d’inviter une TES au CÉ pour entendre sur 
leur travail. 

12. SDG Trois postes d’éducatrice comblés. 

Vendredi il y aura l’activité glissade à St-Jean-de-Matha avec 106 enfants. 

Le défi de la langue avec les enfants persiste, notamment au niveau de la 
planification d’activités.  Johanne Beaupré témoignait en novembre de cette 
réalité. La directrice propose le recours aux services d’une conseillère 
pédagogique de la CSSDM, verra la possibilité de cette option pour soutenir le 
personnel. 

Semaine de relâche : on va prolonger jusqu’à jeudi (25 janvier) pour le 
paiement et voir s’il y aura suffisamment d’inscriptions pour ouvrir.  Il faut 42 
enfants par jour et 42 paiements pour que le service de garde soit ouvert. 

 F 

13. Correspondance Rien à signaler  F 

14. Varia Parents bénévoles pour la bibliothèque. Vu le délai très long (démarches 
entamées en octobre), le jumelage parent-enseignant est permis en attendant 
que les antécédents judiciaires soient vérifiés. Les parents bénévoles doivent 
être accompagnés en tout temps. 

Semaine de la persévérance scolaire : il n’y a rien pour le moment car le retour 
à l’école est encore récent et l’entente de principe n’a pas encore été votée par 

 F 
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tous les syndicats. Il y a donc encore de l’incertitude quant à la planification de 
gros projets. 

La cour d’école : Problématique quand les égouts bouchent et inondent la 
cour, les enfants sont privés de récréation. Cela fera l’objet d’un suivi par la 
directrice (changer les bouches d’égout pour une permettant de mieux filtrer 
le paillis?). 

 

C’est apprécié de recevoir rapidement des informations de la directrice dès son 
entrée en fonction. 

15.  
Levée de la séance et date 
de la prochaine rencontre 
 

 
Levée de la séance à 21h20.  Proposée par Maryse Turgeon.  Adoptée par 

Frédérique Desmarais  
Prochain CÉ :  21 février 2024 

 F 

 


